



## **Pemberdayaan Anak-Anak Desa Margamekar Rw 09 Dalam Bidang Pendidikan Dan Keagamaan**

**Alvin Fitrah<sup>1</sup>, Azmi Azril<sup>2</sup>, Wildan Abil<sup>3</sup>**

<sup>1</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [alvin.fithrahr21@gmail.com](mailto:alvin.fithrahr21@gmail.com)

<sup>2</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [zderyour@gmail.com](mailto:zderyour@gmail.com)

<sup>3</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [wildanramadita@gmail.com](mailto:wildanramadita@gmail.com)

### **Abstrak**

KKN SISDAMAS merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang telah dikembangkan oleh UIN Sunan Gunung Djati Bandung. Bentuk pengabdian KKN SISDAMAS berbasis pemberdayaan dengan adanya sinergi antara fasilitator yang berasal dari kampus UIN Sunan Gunung Djati dan masyarakat. Pengembangan kerangka kerja pelaksanaan KKN dalam mengobservasi situasi dan kondisi masyarakat dan membangun rencana kerja. Tujuan artikel ini untuk menguraikan tentang rencana kerja KKN SISDAMAS dengan berbagai tantangan implementasi rencana kerja dan manfaat rencana kerja di masa yang akan datang.

**Kata Kunci** : KKN SISDAMAS, Anak-anak, Pengabdian, Pemberdayaan, Rencana Kerja

### **Abstract**

*KKN SISDAMAS is a form of society service that has been developed by UIN Sunan Gunung Djati Bandung. The form of empowerment-based KKN SISDAMAS service with the synergy between facilitators from the Sunan Gunung Djati UIN campus and the society. Development of a framework for the implementation of Society Service Program in observing the situation and condition of the society and developing a work plan. The purpose of this article is to describe the SISDAMAS KKN work plan with the various challenges of implementing the work plan and the benefits of the work plan in the future.*

**Keywords:** Empowerment, KKN SISDAMAS, Children, Service, Work Plan

## **A. PENDAHULUAN**

Desa Margamekar merupakan salah satu bagian dari Kecamatan Pangalengan. Desa Margamekar merupakan daerah dengan hasil perkebunan yang cukup melimpah hal ini menyebabkan mayoritas penduduknya bekerja disektor pertanian. Namun, musim panen yang tidak yang hanya berlangsung pada bulan tertentu saja menyebabkan masyarakat Kampung Babakan Cimahi menjadi pengangguran musiman dikala menunggu musim panen selanjutnya tiba, dalam mengatasi hal tersebut penduduk setempat ada juga yang beralih menjadi buruh konstruksi, perdagangan dan sektor lainnya demi mencukupi kebutuhan hidup sehari-hari.

Desa Margamekar yang terletak diatas pegunungan yang menyebabkan akses menuju layanan fasilitas publik menjadi sulit dan akses layanan di kampung Desa Margamerak masih terkendala karena sulitnya jaringan internet disebagian wilayah. Kesulitan akses internet dan layanan publik menyebabkan sebagian masyarakat Desa Margamekar kurang memperhatikan kesehatan, pendidikan dan sosial di kampung mereka.

## **B. METODE PENGABDIAN**

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif, hal ini dikarenakan saat penelitian berlangsung penulis mempelajari permasalahan yang muncul di tengah masyarakat serta mengumpulkan data-data pendukung terkait latar belakang masalah yang muncul dalam penelitian. Metode deskriptif digunakan untuk menggambarkan sebuah karakteristik keadaan populasi atau kejadian yang sedang diteliti. Jadi dapat dikatakan penelitian ini mempunyai fokus utama mengenai penjelasan objek penelitiannya itu sendiri, oleh karena itu akan menjawab peristiwa apa dan kejadian apa yang terjadi.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan suatu bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus, karena dalam kegiatan KKN mengacu pada suatu paduan tridarma perguruan tinggi yang berfokus pada pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat yang melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah staff pengajatr serta ditambah unsur masyarakat..

Tujuannya kegiatan KKN ini adalah secara garis besarnya untuk mengembangkan kepekaan rasa dan pengetahuan sosial mahasiswa serta membantu proses pembangunan.

Dengan penjelasan diatas metode deskriptif dipilih sebab dirasa sesuai untuk menjadi fokus dalam menyimpulkan dan menggambarkan tentang fenomena yang akan diteliti.

### **C. PELAKSANAAN KEGIATAN**

#### **1. Kegiatan**

##### **a. Silaturahmi**

Melakukan silaturahmi kepada perangkat Desa Margamekar RW 09, silaturahmi dilakukan dalam rangka pemberitahuan kegiatan pada perangkat daerah setempat agar kegiatan KKN SISDAMAS yang dilaksanakan dapat berjalan dengan baik.

##### **b. Pembukaan KKN SISDAMAS**

Pembukaan kegiatan KKN dilaksanakan di Kantor Desa Margamekar pada hari Senin, 10 Juli 2023, yang dihadiri oleh Kepala Desa, perangkat Desa

Margamekar, Ketua DPL KKN SISDAMAS Desa Margamekar serta Mahasiswa KKN SISDAMAS UIN Sunan Gunung Bandung. Hal ini bertujuan agar mendapat pengarahan lebih baik dengan dibantu oleh aparat Desa Girimekar

##### **c. Mengadakan Rempug Warga**

Setiap pelaksanaan program kerja yang akan dilaksanakan selalu diadakan terlebih dahulu rembug warga agar mendapatkan saran mengenai program kerja yang akan dilaksanakan dan juga mendapat arahan agar program kerja yang dilaksanakan dapat bermanfaat bagi masyarakat kampung Babakan Cimahi.

#### **2. Data**

<b>NO</b>	<b>PERMASALAHAN DAERAH</b>
<b>1</b>	Sulitnya akses warga untuk mendapatkan fasilitas publik seperti layanan kesehatan menyebabkan warga setempat kurang memperhatikan kondisi kesehatan dilingkungannya.

<b>2</b>	Karena sebagian pemuda di Desa Margamekar fokus untuk mencari nafkah menyebabkan pembangunan di Desa Margamekar Cimahi belum berkembang dengan begitu pesat.
----------	--

<b>No</b>	<b>POTENSI DAERAH</b>
<b>1</b>	Melihat kebutuhan masyarakat dalam aspek pendidikan, kepala desa serta tokoh masyarakat setempat meminta kepada mahasiswa untuk melaksanakan program kerja untuk membantu proses kegiatan belajar dan mengajar di lembaga pendidikan yang ada di Desa Margamekar khususnya RW 09, lembaga pendidikan tersebut merupakan potensi yang ada di desa Margamekar untuk menunjang pendidikan warga setempat.
<b>2</b>	Kebutuhan dalam aspek sosial yang dilakukan oleh mahasiswa adalah dengan memanfaatkan potensi dari Karang Taruna yang ada di Desa Margamekar hal ini bertujuan agar pemuda di Desa Margamekar menjadi lebih aktif dan peduli terhadap lingkungan sekitarnya, dengan adanya perayaan HUT RI dan Tabligh Akbar menjadi sebuah momentum yang tepat untuk memberdayakan pemuda di Desa Margamekar
<b>3</b>	Pemberdayaan dalam bidang kesehatan sekaligus sosial yang dilakukan oleh mahasiswa adalah dengan melaksanakan program kerja penyuluhan kepada ibu-ibu dan membantu kegiatan penimbangan dan pemberian vitamin kepada anak-anak di Desa Margamekar dengan mengadakan sosialisasi posyandu bagi balita.

## **D. PERENCANAAN PROGRAM**

### **1. Kegiatan**

Refleksi sosial yang dilakukan ditahap pertama menjadi acuan dalam perencanaan program kerja, beberapa aspek yang menjadi kebutuhan warga yang kemudian dikembangkan menjadi program dalam kegiatan KKN SISDAMAS. Program yang disusun ini pun telah mendapat persetujuan dari pihak RT/RW, tokoh dan masyarakat sekitar. Dengan begitu, kegiatan KKN-DR ini dapat berjalan dengan baik

dan bermanfaat bagi masyarakat Desa Margamekar RW 09. Berikut program yang sudah dilaksanakan selama KKN SISDAMAS Kelompok 116 di Desa Margamekar:

## 2. Program

No.	Rencana Kegiatan	Frekuensi	Lokasi	Objek
1	Mengajar SD/MI	2 pekan	SDN Coblong dan Sukabungah	Siswa SD/MI
2	Mengajar siswa RA	3 pekan	RA RW.09	Siswa RA
3	Mengajar MDTA	3 pekan	MDTA RW.09	Santri usia SD/MI
4	Membersihkan Lingkungan	1x	Lingkungan RW.09	Warga RW.09
5	PBermain futsal Bersama karang taruna	1x	GOR Desa Margamekar	Warga RW.09
6	Yasinan bersama warga	5x	Masjid Al- Karamah	Warga RW 09
7	HUT RI ke-77	2x	Desa Margamekar	Warga RW 09
8	Memasang kaca cembung dan petunjuk arah	1x	Desa Margamekar	Toko Masyarakat
9.	Pawai Obor	1x	Desa Margamekar	Warga RW 09

## E. PELAKSANAAN PROGRAM

### 1. Pendidikan

Di dalam bidang pendidikan ini mahasiswa membantu proses belajar mengajar di lembaga pendidikan Desa Margamekar, lembaga pendidikan tersebut adalah,SDN Sukabungan,SDN Coblong dan MDTA RW. Proses pembelajaran yang dilakukan mahasiswa bertujuan untuk membuat proses pembelajaran menjadi lebih efektif dan siswa menjadi lebih paham mengenai materi mata pelajaran yang sebelumnya kurang begitu dipahami.

